



Policía reporta 217 detenidos

Imposición de Macron desata caos en Francia

Redacción • La Razón

Más de 200 detenidos dejó la primera jornada de protestas en Francia tras la polémica reforma de pensiones de Emmanuel Macron, en la que se brinó el voto de la Asamblea Nacional; pero los sindicatos alistan una megamovilización en la que buscan igualar el poder de los "chalecos amarillos", sector que puso en jaque al presidente en 2018.

Miles de trabajadores se volcaron por las calles en París, Lyon, Marsella, Burdeos, Nantes, Dijon y otras ciudades al amagar con bloquear el país por completo para revertir el aumento de dos años a la edad de jubilación, pues consideran que el mandatario les dio la espalda y el día en que se esperaba el voto legislativo, éste sorprendió al hacer valer su poder constitucional y sacarla en solitario.

EL DATO

MACRON ENFRENTÓ durante su primer mandato la peor protesta por los "chalecos amarillos", lo que lo obligó a echar atrás el aumento al precio de los combustibles.

Ante un inminente fracaso por la oposición en el Parlamento, especialmente de ultraderechistas que prometieron rebotar cada uno de sus planes, el líder galo se apegó al llamado "último recurso" con el artículo 49.3, en una decisión que según medios tomó en un encuentro con su gabinete al admitir que esa reforma no superaría la votación legislativa.

Así, Macron tomó la ruta inesperada de última hora, pues políticos y ciudadanos creían que si llegaría a manos de los parlamentarios, quienes ya habían expuesto su descontento ante el proyecto.

Pese a las críticas, Macron y su número dos, la primera ministra Elisabeth Borne, justificaron la acción ante el escenario económico global. El primero aclaró que no estaba dispuesto a correr riesgos financieros ante una posible quiebra al recordar que el actual sistema aumenta-

SINDICATOS buscan replicar fuerza de "chalecos amarillos"; recriminan poder del presidente para sacar reforma que aumenta 2 años edad para el retiro, eleva cotización y quita privilegios

DISTURBIOS SE APODERAN DE PARÍS

Miles de manifestantes desafían al gobierno ante la decisión antidemocrática contra la clase trabajadora.



11

Meses

se cumplen la próxima semana de la reelección del líder galo

MANIFESTANTES

se alejan del gas lacrimógeno lanzado por la Policía.

ría hasta tres por ciento la deuda del país, mientras que Borne sostuvo que Francia "no podía hacer apuestas sobre el futuro de las pensiones".

Sin embargo, sus declaraciones en vez de calmar a sus críticos los enfurecieron. En la sede legislativa aliados y opositores se unieron al canto de La Marselesa en reproche al acto antidemocrático, pues coincidieron en que se pudo seguir otro camino, como el diálogo, pero ante los choques se suspendió la sesión.

Los ultraderechistas desafiaron el poder de Macron y amagaron con activar una moción de censura ante esa imposición, proceso para el que sólo tienen 24 horas, y más tarde la exaspirante presidencial Marine Le Pen ratificó que seguirán esa estrategia al advertir que Borne no seguirá en su cargo, luego de que legisladores exigieran su renuncia.

De inmediato las oleadas de manifestantes abarrotaron plazas principales y avenidas en franca oposición a la reforma que sostienen quita privilegios ganados y los obliga a trabajar más tiempo para alcanzar la cotización mínima que les garantice una pensión completa.

Uno de los puntos más caóticos fue la Plaza de la Concordia, cerca de la Asamblea Nacional, donde se congregaron hasta siete mil personas en un par de horas. Poco a poco el nivel de confrontación escaló, pues la Policía intentó disuadir a los manifestantes de cruzar a la sede legislativa a punta de chorros de agua a presión y gas lacrimógeno, lo que desató más la furia entre los inconformes con el plan de Macron avivando la lucha con los uniformados y los actos violentos.

Y tras horas de fuertes choques las autoridades confirmaron que gran parte del país se vio afectada por los disturbios en los que se lanzaron bombas molotov, quemaron contenedores de basura, vehículos y saquearon negocios con un saldo oficial de 217 disidentes arrestados, según el diario francés *Le Figaro*.

Con ese escenario, no descartan que la situación escale hoy si se confirma la moción de censura y sigue el vandalismo, aunque los sindicatos confirmaron que aguardarán hasta mostrar su verdadero poder de convocatoria el próximo 23 de marzo, cuando se cumpla una semana de la polémica decisión presidencial.